

Experten-Workshop der Stiftung LebensBlicke

Wie gut sind Registerdaten?

Online-Meeting

Mittwoch, 15. Januar 2025 | 15 bis 18 Uhr

Moderation	C. Eisenbach, Weinheim J. F. Riemann, Ludwigshafen H. Wedemeyer, Hannover
Technische Betreuung	A. Arnold, Heidelberg
Protokoll	HJ. Meyer, Uetersen A. Eickhoff, Hanau
Begrüßung und Einführung	J. F. Riemann, Ludwigshafen

Teil 1 – Impulsreferate

Neue Chancen durch das Gesundheitsdatennutzungsgesetz?

D. von Stillfried, Berlin

Welche Störgrößen / Confounder sind relevant?

M. Grohmann, Leipzig

Was motiviert (oder demotiviert) zur Teilnahme an Registern?

W. Plötze, Stuttgart

Sind Registerdaten repräsentativ?

M. Halber, Stuttgart

Vor- und Nachteile bevölkerungsbezogener Krebsregister

K. Kraywinkel, Berlin

Risiken der Fehlinterpretation von Registerdaten

H. Brenner, Heidelberg

Teil 2 – Diskussion

- Gesundheitsdatennutzungsgesetz (GDNG)
 - Welchen Einfluss hat die erhebende Stelle? (Behörde / Industrie / akademisch)
 - Was motiviert zur Dateneingabe? (Zwang / Vergütung / wissenschaftliches Interesse)
 - Welchen Einfluss haben mögliche negative Konsequenzen? (z.B. Komplikationsraten)
 - Wie wird eine repräsentative Erhebung gewährleistet? (Auswahl der Meldestellen)
 - Relevante Störgrößen / Confounder?
 - Nutzen im Versorgungsalltag?
-

Referenten

Prof. Dr. Hermann Brenner

Leiter der Abteilung Klinische Epidemiologie und Altersforschung
Deutsches Krebsforschungszentrum Heidelberg (DKFZ)

M. Sc. Martin Grohmann

Leiter Medizin und Versorgung | Gesundheitsforen Leipzig GmbH | Leipzig

Prof. Dr. Marco Halber

Geschäftsführer und Ärztlicher Leiter | Krebsregister Baden-Württemberg
Klinische Landesregisterstelle Baden-Württemberg GmbH | Stuttgart

Dr. Klaus Kraywinkel

Fachgebietsleiter Zentrum für Krebsregisterdaten | Robert Koch-Institut | Berlin

Winfried Plötze

Landesgeschäftsführer der BARMER in Baden-Württemberg

Dr. Dominik von Stillfried

Vorstandsvorsitzender des Zentralinstituts für die kassenärztliche Versorgung
in Deutschland (Zi) | Berlin

Diskussionsteilnehmer

Dr. Alexia Arnold

Projektmanagement | Cancer Prevention Graduate School / M320 | DKFZ Heidelberg

PD Dr. Axel Eickhoff

Chefarzt der Klinik für Gastroenterologie, Diabetologie und Infektiologie | Klinikum Hanau
Mitglied des Vorstands der Stiftung LebensBlicke | Ludwigshafen

Prof. Dr. Christoph Eisenbach

Chefarzt Innere Medizin, Gastroenterologie und Diabetologie | GRN Gesundheitszentren
Rhein-Neckar | GRN-Klinik Weinheim | Vorstandsmitglied der Stiftung LebensBlicke

Prof. Dr. Wolfgang Fischbach

Em. Chefarzt der Medizinischen Klinik 2 – Gastroenterologie und Onkologie am Klinikum Aschaffenburg-Alzenau | Vorstandsvorsitzender der Gastro-Liga e.V.

Prof. Dr. Thomas Frieling

Direktor der Medizinische Klinik II | Chefarzt | Helios-Klinikum Krefeld

Dr. Dipl. rer. soc. Dietrich Hüppe

Vorstandsmitglied der Stiftung LebensBlicke | Co-Sprecher Fachgruppe Kolorektales Karzinom im Berufsverband niedergelassener Gastroenterologen e.V. (bng) | Internist, Gastroenterologe | Herne

Prof. Dr. Leopold Ludwig

2. Vorstand im Berufsverband niedergelassener Gastroenterologen e.V. (bng) | Dornstadt
Facharzt für Innere Medizin und Gastroenterologie

Dr. Hansjörg Meyer

Stiftung LebensBlicke | Fundraising | Uetersen

Prof. Dr. J. F. Riemann

Vorstandsvorsitzender der Stiftung LebensBlicke | Ludwigshafen
Em. Direktor Medizinische Klinik C, Klinikum Ludwigshafen

Dr. Barbara Stomper

Bundesministerium für Gesundheit | Referat 324 – Krebserkrankungen | Bonn

Dr. Bernhard van Treeck

Unparteiisches Mitglied des Gemeinsamen Bundesausschusses | Berlin

Prof. Dr. Heiner Wedemeyer

Direktor der Klinik für Gastroenterologie, Hepatologie, Infektiologie und Endokrinologie |
Medizinische Hochschule Hannover | Zentrum Innere Medizin | Präsident der Deutschen
Gesellschaft für Gastroenterologie, Verdauungs- und Stoffwechselkrankheiten e.V. (DGVS)

Die Veranstaltung wird von der **ÄrzteZeitung** begleitet und findet in Kooperation mit dem Berufsverband für niedergelassenen Gastroenterologen e.V. (bng) statt.



Die Stiftung LebensBlicke unterstützt die Nationale Dekade gegen Krebs.

